

Vaud et Zurich s'allient pour franchir le Röstigraben

24 heures, 19.11.2024

Échanges linguistiques

Les représentants du postobligatoire ont acté à Morges une convention pour développer les échanges entre élèves.

L'auditoire du gymnase de Morges était bien rempli, lundi matin, pour la signature d'une déclaration de coopération entre les Cantons de Vaud et de Zurich. L'objectif du texte étant de définir des conditions-cadres favorisant et garantissant la qualité d'échanges linguistiques et culturels entre gymnases vaudois et zurichois.

Devant une assemblée constituée d'enseignants des deux cantons ont notamment été présentés les différents types d'échanges existants. Ils varient selon la durée et les modalités, de la discussion

ponctuelle par visioconférence avec un correspondant à la maturité bilingue (100 élèves par an dans le canton de Vaud en moyenne) aux excursions de classe le temps d'une journée, en passant par des séjours individuels de deux semaines.

Systemes différents

Le partenariat officialisé lundi en pleine 2^e édition de la Semaine nationale de l'échange s'inscrit dans la lignée de la déclaration d'intention signée en 2021 par les deux cantons. Et qui a déjà donné lieu à deux accords sectoriels pour l'école obligatoire et la formation professionnelle. L'objectif est de permettre aux élèves de découvrir plus facilement le quotidien d'un côté ou de l'autre de la Sarine sans que cela n'affecte leur scolarité.

«Les systèmes éducatifs vaudois et zurichois sont très différents,

mais de même que certaines choses nous séparent, d'autres nous réunissent; à commencer par le fait que dans les deux cantons nous avons une grande tradition d'échange et de mobilité dès le Collège», a salué Niklaus Schatzmann, à la tête de l'enseignement secondaire et de la formation professionnelle dans le canton de Zurich.

Enseignants concernés

Outre la mobilité entre élèves, celle du corps enseignant est aussi particulièrement encouragée. Et les intervenants d'appeler de leurs vœux, alors que les échanges linguistiques sont beaucoup portés par les enseignants de langue, des collaborations croissantes dans d'autres matières, par exemple scientifiques. Des périodes d'observation réciproque entre confrères alémaniques et romands existent déjà. Elles devraient être facilitées

par l'accord signé lundi. La journée de lundi a aussi été désignée comme une possibilité, pour la cinquantaine de professeurs présents à Morges, de tisser des liens en vue d'éventuelles collaborations futures.

Servir d'exemple

À noter que l'on parle là gymnase au sens large, qui englobe donc l'école de maturité, de culture générale, de commerce... ainsi qu'une spécificité zurichoise, l'école en informatique. «Quand Vaudois et Zurichois se déplacent, c'est un tiers de la population suisse qui bouge», a souri Olivier Tschopp, directeur de Movetia, l'agence nationale pour la promotion des échanges et de la mobilité. Selon lui, l'alliance entre ces deux grands cantons peut servir d'exemple à l'échelle suisse.

Lucas Philippoz